こういったところも大事なんですね 職種のチームが実は同じフォーマットに記録を書 実は最初の段階、大学生たちは、 けじゃなく家庭の環境の状況、これを含めて導入 実は支援介入困難度といいまして、本人の状態だ 周りが気付ける状態、要は一人で抱え込ませない いていく。そうすることによって、実は気付きが で、あとはチーム対応がまたこれ重要でして、多 いった段階をしっかりと分けているというところ してアウトリーチができるようにする。実はそう に段階的に熟練レベルまで上がっていく、プロと たちからスタートをして、そこで経験を積んだ後 レベルから熟練レベルに至るまで段階を分けて、 百十五ページに、 混乱で不登校に陥っている、そういった子供 私の資料にも書いておりますが ちょっとした不

やはり、みんな使命感持っていますし、何とかしなきゃという思いで走っていきますので、そういった周りでしっかりと支え合うことによってバーンアウトを防ぐ、そういった様々な手だてが必要だというふうに思いますし、最後、もう一つは要だというふうに思いますし、最後、もう一つはあったときに、全てのケースに対してしっかりきなったときに、全てのケースに対してしっかりきめ細かく目を配るというところでいくと、やはり、みんな使命感持っていますし、何とかうというふうに考えています。

以上です。(発言する者あり)

○会長(福山哲郎君) 星君、挙手をお願いしま

○星北斗君 申し訳ありません。

言お願いをしたいと思います。時間がなくなりつつありますが、藤井参考人に

我々の周辺にはやっぱり様々な障害を持った方とかるということの思いませんが、知るということで手が出せる、まあ怖くて手が出せないという場合ももちろんあるわけでありまして、そういう基本的な教育というんですかね、皆さんの共通理解を深めていくための身近な教育方法、あるいは我々が身近にできることで何か御示唆があるいは我々が身近にできることで何か御示唆があれば教えていただきたいと思いますが。あれば教えていただきたいと思いますが。あれば教えていただきたいと思いますが。かるということの組合せ、即ることをもってと分かるということの組合せ、即ることをもってとかるということの組合せ、即ることをもって

○参考人(藤井克徳君) 学びという行為は、も○参考人(藤井克徳君) 学びという行為は、もう釈迦に説法かもしれませんが、知るということう釈迦に説法かもしれませんが、知るということとです。私は、やっぱり障害を持った人に接するとです。私は、やっぱり障害を持った人に接するとです。私は、やっぱり障害を持った人に接するとです。私は、やっぱり障害を持った人に接するとです。

以上です。

○星北斗君をわります。

○古賀千景君 今日はありがとうございました。○会長(福山哲郎君) 古賀千景君。

非御理解いただきたいなと思っております。
非御理解いただきたいなと思っております。
まず初めに、教員、私は教員出身ですので、教
は評価をするから何か子供が心を開かないみた
は評価をするから何か子供が心を開かないみた
のき、傷つくというか、とても悲しく思いました。
そして、少しでも子供のことを分かっていきたい
そして、少しでも子供のことを分かっていきたい
そして、少しでも子供のことを分かっていきたい
まが初めに、教員、私は教員出身ですので、教

藤井参考人にお願いをします。

私は教員でして、四年生の頃に国語の教材で、私は教員でして、四年生の頃に国語の教材で、おいただいて子供たちに話をしてもらったりとか、あと、本当にもう目が見えられない方に来ていただいて子供たちに話をしてもらったり、そのときに、やっぱりポットにお水を入れるだけでもときに、やっぱりポットにお水を入れるだけでもときに、やっぱりポットにお水を入れるだけでもときに、やっぱりポットにお水を入れるだけでもとうかと。そうやよ、満杯になったときにね、ああ、そうかと。そうやって実際に生活をされている方そうかと。そうやって実際に生活をされている方とかの話も子供たちと触れてきました。

ければいけないと思います。
うではないよというところなんかもやっていかなす。何かどこから目線という感じがするので、そます。それで、名前が福祉教育というのも嫌いでしかし、それだけではいけないと私は思ってい

今日、先生が話された二ページ目のところの障

害者、勧告のところです。勧告のところに、障害 害者、勧告のところです。勧告のところに、障害 害の人権モデルとの調和の欠如ということが勧告 されている。これは、私たち議員がきちんと知ら されている。これは、私たち議員がきちんと知ら されている。これは、私たち議員がきちんと知ら とか、それがおかしい言葉だよと、それは医学モ デルの目線で、医療が悪いんじゃないんです、医 学モデルの目線であって、周りが変わらなくちゃ いけないんだよということを明らかに方策の中に いけないんだよということを明らかに方策の中に 入れている。

て思いました。

「中国の令和七年度の予算概算要求のこども家庭中回の令和七年度の予算概算要求のこども家庭にならなくてはいけないなという線を引いている私たちというところを、議員としてその言葉があります。とれば異常なんだという線を引いている私たちというところを、議員としてその言葉があります。というところを、議員としてその言葉があります。というところを、議員ということを私はお話を聞いるくてはいけないなということを私はお話を聞いて思いました。

ころです。 今日質問したいのは、インクルーシブ教育のと

惧しています

が、是非見てほしい。三十二ページの五十一のa、供が行っている、そのような状況になっています。今でも特別支援学級にどんどんどんどんどん子ジ。日本はインクルーシブ教育がとても遅れていジ。日本はインクルーシ

とこれから後、この社会の中では、ああ、 方もたくさんいて、私は、これから社会をつくっ 学級しか駄目なんだというところを言われている そんなこと誰も教えてくれなかった、私は障害が が永続しているという勧告、そして最後には通常 あったら施設に行きなさい、高齢者は老人ホーム 特別支援学校の子と分離していったときに、 ている子供たちがそのように特別支援学級の子、 あるから特別支援学校しか駄目なんだ、特別支援 いう、これが学校教育の課題だと思っています。 と、このようなことが日本の中で行われていると の学校に特別支援学級があること自体がおかしい 日 なってしまうのではないかということをとても危 に行きなさい、何かそうやって生きていく社会に ある児童が通常学校への入学を拒否されているこ 言葉も嫌いですけど、行ってよかったんだって、 んだよという勧告が出ていること、そして障害の 保護者の中には、普通学級に、普通学級という :本では障害のある児童への分離された特別教育 、障害が きっ

○参考人(藤井克徳君) 大事な指摘です。だけたらと思います。お願いします。だけたらと思います。お願いします。是非、先生の中で、今、日本で行われているイ

学校でね。やっぱりずっと思っていたことは二つ私は、私も実は教員やっていたんです、障害児

しかし、それは物事の初めとはどこかから始めるわけなんで、例えば一つのアイデアとして、ど、本籍は共通。その上で、自分の選択として、と、本籍は共通。その上で、自分の選択として、おあるいは一定期間だとかやりながら自分のこの選あるいは一定期間だとかで、自分の選択として、普通学校とであると思うんですが、つ特別支援学校と、これはあると思うんですが、つけめてはどうか。それから、普通教育の在り方が始めてはどうか。それから、普通教育の在り方がおめてはどうか。それから、普通教育の在り方がおりてはないか。こんなことが今日の段階では言えているのがインクルーシブ教育の一つの本間われているのがインクルーシブ教育の一つの本間がはいい。こんなことが今日の段階では言えていることです。

以上ですけれども。

○古賀千景君 共に生きる、共に学ぶということの方から言われた言葉でとてもそうだなと思ったのは、自立は、自分で生活ができることではなくて、助けてと言えることが自立なんだということをとても心に響いています。 私も頑張ります。 ありがとうございました。